
　　　　　　　　　　　　　　         　　　　　　　　　　　　　　　　　　

質問順 質　問　者 質問の相手

1 17番
坂口　洋之
議員

１
.

少子化が進む中での中学
校の部活動の今後について

(1) 市内７中学校の各部の設置・各部
員数の状況はどうか。顧問の担い手
不足の問題はないか伺う。

教育長

(2) 少子化が進む学校での、部活動種
目の維持・存続の現状、合同チーム
の状況はどうか伺う。

教育長

(3) 2025年以降に段階的に部活動の土
日の地域移行がスポーツ庁から示
された。また中体連の全国大会にも
クラブチームの参加が可能になる予
定であるが、今後の部活動の運営
についての市の考えを伺う。

教育長

(4) 昨年9月議会で、文教厚生委員会
からの部活動の安全対策を求める
所管事務報告書が出されたが、そ
の後、改善状況と対策を伺う。

教育長

2. 市職員の労働環境の充実
について

(1) メンタルヘルスが要因の休職者の
状況とその支援策について伺う。

市長

(2) 若手・中堅職員の早期退職者の状
況はどうか。

市長

(3) 市職員の専門職（保健師・農業技
師・土木技師・栄養士等）の
人員不足・志願者不足の状況によ
る
業務への影響はないか伺う。

市長

(4) 土木技師職員の年齢構成の状況は
どうか。技術・技能の継承は問題は
ないか伺う。

市長

3. 市長と市民の対話（意見交
換等）の取り組みについて

(1) 市長就任以降、各自治会、各団
体、各学校での対話（意見交換等）
の取り組み状況はどうか伺う。

市長

(2) 若者・小･中・高校生からの市政に
関するご意見・ご要望をどう受け止
めているのか伺う。

市長
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2 14番
黒田　澄子
議員

1. 障がい者支援の更なる取り
組みを

(1) 障がい者等日常生活用具等の限度
額は、どこが設定するのか。

市長

(2) 読書バリアフリー法における本市の
視覚障がい者支援は、どのようなも
のか。

市長・教育長

(3) メガネに取り付けて文字を見ると音
で読み上げる視覚支援機器とは、ど
のようなものか。また、日常生活用
具等給付事業の対象になるのか。

市長

(4) 障がい者手帳等をスマホで取り込
み、障がい者手帳と同じく提示して
使えるミライロIDを本市も取り入れな
いか。

市長

2. SDGsの目標達成における、
本市の環境政策を問う。

(1) 令和2年9月議会で提案した、廃プ
ラ以外のその他のプラスチック製品
のリサイクルについての検討結果を
問う。

市長

(2) ペットボトルのリサイクルの現状を問
う。

市長

(3) ペットボトル削減への市の施策と学
校での学びの現状を問う。

市長・教育長

(4) マイボトル活用推進の市の施策と学
校での学びの現状を問う。

市長・教育長

(5) マイボトル推進及び、感染症や熱中
症予防のためのボトルディスペン
サー型給水器を公共施設に設置で
きないか。

市長・教育長

3. 市民の命と健康を守るワク
チン政策を問う。

(1) 今年度の子宮頸がんワクチン接種
率の目標値を問う。

市長

(2) キャッチアップ制度の詳細を問う。 市長

(3) キャッチアップ制度の周知方法と時
期を問う。

市長

(4) 本市の帯状疱疹罹患者の現状は。 市長

(5) 高価な帯状疱疹ワクチンへの助成
を考えないか。

市長
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4. 4月28日に閣議決定された
地方創生臨時交付金の活
用について問う。

(1) コロナ禍における原油価格・物価高
騰対応分の創設における本市の対
応について

市長・教育長

ア　生活者支援に関する事業につ
いて学校給食等（保育所・幼稚園・
認定こども園・認可外保育施設等、
及び介護施設等を含む）の負担軽
減支援をどう考えるか。

イ　事業者支援に関する事業につ
いて、バス・タクシーの経営支援をど
う考えるか。
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3 ４番
長倉　浩二
議員

1. 特別養護老人ホーム青松苑
に関する協議状況と今後の
対応について

(1) 3月10日の日吉地域17自治会長か
らの要望書提出以降の協議・交渉
の経過と現在どのような状況にある
か。

市長

(2) 民間の運営のもとにある青松苑に対
し、今後どのように対応していくか。

市長

2. ひおき診療所への市の関わ
り方について

(1) ひおき診療所は、民間譲渡後５年
が経過している。青松苑と同様の問
題が起きるかもしれないと地域住民
は不安を抱えている。
　民間施設ではあるが、市としても
存続のためのあらゆる努力をすべき
と考えるがどうか。

市長

3. 公共施設の民間譲渡等の
制度見直しについて

(1) これからの公共施設の民間譲渡及
び指定管理者制度導入に関し譲渡
先等の選定方法及び契約内容の見
直しが必要と考えるがどうか。

市長
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4 ３番
福田　晋拓
議員

1. 日置市の自然景観・自然環
境について問う。

（1） 日置市の自然資源である吹上浜へ
の観光客の現状はどうか伺う。

市長

（2） 吹上浜の各海岸への案内が、分か
りにくいとの声を聞くが、海岸の名称
や案内板などを見直さないか。

市長

（3） 吹上浜でのアカウミガメの上陸・産
卵の現状と課題について伺う。

市長

（4） 日置市のウミガメ保護パトロール隊
の現状と課題について伺う。

市長
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5 10番
福元　悟　議
員

1. 食品価格の値上げが連日
報道される一方で、農家へ
の経営に対する対策をどの
ように図るか。

（1） 令和４年水田営農計画の提出が終
わったが、水稲作付面積等に変化
があるか。

市長

（2） 10月から化学肥料などの資材の値
上げが予定されていると聞く。資材
価格はどのように変化してくるか。

市長

（3） 農業担い手に対する支援はどのよう
に考えているか。

市長

2. 期待される職員像について （1） 職場規律を守り、法令を遵守するこ
とは、公務に限らず、どの企業にお
いても最重要課題であり、ひとたび
不祥事が発生すると職場の士気に
影響する。

市長

ア　市長として、はじめて職員人事
異動を発令されたが、どのような感
想か。

イ　発令に際して人事評価や部課
長との連携はどうだったか。

ウ　新規採用職員や若手職員の人
事異動の際、指導しておかなけれ
ばならない点は何か。
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6 ２番
元山　寿哉
議員

1. 本市の保育環境について (1) 第2号、第3号保育認定申請者、認
定証を交付された人数、また、認定
を受けて、希望の保育園に入所で
きていない旧４町地域ごとの人数を
伺う。

市長

(2) 保育園や認定子ども園には、利用
希望申込数の情報連携はされてい
るのか。

市長

(3) 市立幼稚園3園の今後の運営につ
いて、日置市立幼稚園運営検討委
員会の審議状況を踏まえ、どのよう
な提言がなされているのか伺う。

教育長

2. 日置市社会体育施設及び
都市公園運動施設に係る指
定管理者制度について

(1) ３５施設について、一事業者への一
括委託を考えているのか。そのこと
で、どのような効果を期待している
のか伺う。

市長・教育長

3. 学校での教育について (1) ウクライナで起きている現状を、子ど
もたちへの平和教育へ取り入れる
べきではないか。

教育長
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7 11番
山口　政夫
議員

1. 吹上地域における水資源対
策及び関連施設のあり方に
ついて

(1) 近年吹上温泉の湧出量も減り、砂
丘荘への給湯を止められたとも聞
く。そこで、吹上温泉事業者への温
泉を安定配湯するため、砂丘荘へ
の給湯を廃止するべきではないか。

市長

(2) 吹上砂丘荘及び健康交流館ゆー
ぷる吹上は個別施設利用計画で、
「用途廃止・他施設との複合化」など
早急に対応が必要な施設との位置
づけである。また、健康交流館ゆー
ぷる吹上は水不足問題で一部の営
業に影響も出ている。水資源問題
の早期解消と同時に個別施設計画
も後期の令和３年度から令和7年度
までとなり、砂丘荘・ゆーぷるの在り
方について、どの様に進めるのか。

市長

(3) 先日の消防操法大会に、吹上方面
団が不参加でした。コロナ感染問
題、団員不足問題、吹上地域特有
の水不足による放水練習不足問題
等であったと聞きます。水利取水の
問題で、消防水利が使えないのは
承知しているが、その後、上水及び
消防水利について市はどの様な対
応を行い、今後の水資源確保の対
策をどの様に計画しているか。

市長

2. 消防操法大会のあり方につ
いて

(1) 消防操法大会の開催の在り方につ
いて、全国でも団員不足や大会の
あり方等で検討されている。大会で
の成果が求められ、夜間の短期間
訓練が強いられる等のことなどか
ら、団員のなり手も少ないとの意見
も聞きます。この様な時に、消防水
利問題により、放水訓練不足で大
会不参加が続くと、消防団への悪影
響も心配される、今後の大会のあり
方をどの様に考えるか。

市長
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8 16番
山口　初美
議員

1. 小中学校給食費の無償化
について

(1) 急激な物価高騰やコロナ禍の影響
などで子育て世帯の生活も苦しく
なっており、小中学校給食費の無
償化を求める声が寄せられている
が、地方創生臨時交付金を活用し
て無償化できないか。

市長・教育長

2. 特別養護老人ホーム青松苑
について

(1) 青松苑の今後のあり方について、日
吉地域住民の「日吉にあり続けてほ
しい」という願いにどう応えるか。

市長

3. 米軍機の低空飛行について (1) 日置市において、市民から寄せら
れる米軍機の低空飛行目撃情報の
状況はどうか。また、市の対応はど
のようにされているか。

市長

4. 手話言語条例の制定につ
いて

(1) ろう者の意思疎通手段として欠かせ
ない手話を言語と位置付ける「手話
言語条例」を制定する動きが全国に
広がっているが、本市でも制定でき
ないか。

市長

5. 脱原発について (1) 川内原発の使用済み核燃料プール
の使用率が2025年には95%を超える
見込みである。川内原発の20年運
転延長が認められれば、直ちに核
廃棄物処理が問題になる。日置市
民の安心・安全にも関わる大切な問
題を九州電力任せにして良いの
か、見解を伺う。

市長

(2) ロシアのウクライナ侵攻においても
原発が攻撃を受けたが、市民の安
心・安全を守るためにも、川内原発
の20年運転延長はやめて、1日も早
く廃炉にするよう九州電力に申し入
れる考えはないか。

市長

6. 飼い主のいない猫の避妊・
去勢手術費用の助成につ
いて

(1) 12月議会で採択された陳情を具体
化し、飼い主のいない猫の避妊・去
勢手術費用の助成をどう予算化し
ていくか伺う。

市長

7. 農業について (1) 世界的に食糧難が予測されている
中で、自給率の向上が求められて
いる。大小多様な家族経営が成り立
ち、安心して農業に取り組めるよう、
農作物の価格保障や農家への所得
補償を抜本的に強化できないか。

市長
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8. 吹上浜沖洋上風力発電計
画について

(1) 風力発電を考える全国組織「風力
発電を地域から考える全国協議会
(風全協）」が設立された。個人でも
団体でも参加できるので、本市も参
加しないか。

市長

9. スケートボードの練習場設
置について

(1) スケートボードはオリンピック種目に
もなっているスポーツである。本市
内においても子どもたちを中心に親
しまれている。しかし、道路や駐車
場などで練習が行われていることが
あり、危険であるとの声がある。安心
して練習ができる練習場を設置でき
ないか。

市長・教育長
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9 ６番
佐多　申至
議員

1. ゼロカーボンシティについて (1) ゼロカーボンシティ(2050年温室効
果ガス排出実質ゼロ)への挑戦につ
いて

市長

ア　脱炭素ビジョンの策定業務期間
は令和5年3月15日と示されている
が、脱炭素施策の実施はいつから
になるのか。

イ　自然環境を守るため循環型社
会に向けた取り組みとは脱炭素社
会という大きな括りの中で、今後市
民視点でどのようなことに取り組む
のか。

ウ　暮らしに必要なエネルギーの調
達と供給について地域と議論すると
は、市民とどのように展開していくの
か。

(2) 第2次日置市総合計画後期基本計
画における環境・エネルギー問題へ
の対応について

市長
教育長

ア　地域循環共生圏の提唱におい
て、本市環境基本計画の環境目標
の一つであるエネルギーを有効に
利用し、低炭素社会づくりを目指す
地球環境の保全について、脱炭素
の視点から、現在の計画や取り組み
の方向性などに今後新たな考えが
あるのか。

イ　環境目標に掲げる環境を守り、
育てる人を育み、水と緑と笑顔があ
ふれる都市にするとある。協働によ
る環境保全の推進について、脱炭
素の視点から、現在の計画や取り組
みの方向性などに今後新たな考え
があるのか。

ウ　2018年に策定された日置市地
球温暖化対策実行計画において、
本市行政サービスが主体となり、
2030年までの温室効果ガス総排出
量の削減目標を掲げて、現在促進
及び実践しているが、その計画に今
後大きく変わるものがあるのか。

エ　本市が既に取り組んでいる地産
地消型のエネルギーコンパクトネット
ワーク事業及び地域事業者との連
携構築はどのような状況か。
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オ　脱炭素・再生可能エネルギーを
推進していく上で、森林や海洋開発
が自然破壊につながる懸念につい
て市長はどう考えるか。

カ　脱炭素に向けた施策として、太
陽光発電設備等の適正な設置・維
持管理・廃棄処理などに関する条
例を作成することを提案するがどう
か。
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